



## SPS DIJON – 100 % CEA

### MAISON D'ARRÊT DE LONS-LE-SAUNIER : UN NOUVEAU CAP GRAVE A ÉTÉ FRANCHI

Le SPS Dijon tient à informer et alerter.

Un colis a été découvert par les surveillants en cour de promenade.

À l'intérieur, une arme, trois munitions ainsi que des lames de scie ont été retrouvées.

Cette découverte extrêmement grave démontre une nouvelle fois l'évolution inquiétante des risques auxquels sont exposés les personnels pénitentiaires.

Ce colis n'a pas atteint son destinataire uniquement grâce au professionnalisme des agents, et notamment à la vigilance des surveillants qui ont procédé aux fouilles des promenades avant la mise en place des personnes détenues, évitant ainsi un drame aux conséquences potentiellement irréversibles.

Face à cette situation, la direction de l'établissement a fait preuve de réactivité.

Les ERIS de Dijon, Lyon, Paris et Strasbourg ont été immédiatement mobilisées.

Les équipes cynophiles spécialisées explosifs et stupéfiants ont également été déployées afin de sécuriser l'établissement.

Le SPS Dijon tient à remercier les agents qui étaient de repos et qui ont répondu présents pour venir aider leurs collègues, démontrant une nouvelle fois l'engagement, le sens du service public et l'esprit de solidarité qui animent les personnels pénitentiaires.

Cette mobilisation massive illustre surtout qu'un nouveau cap a malheureusement été franchi.

Les incidents de cette nature ne sont plus cantonnés aux missions extérieures : ils touchent désormais le cœur même de nos détenus.

Par ailleurs, cet événement s'inscrit dans un phénomène désormais identifié et récurrent : les livraisons de colis par drone. Ces projections constituent une menace directe pour la sécurité des personnels, favorisent l'introduction d'armes et d'objets prohibés, et contraignent les agents à assumer des missions supplémentaires sans moyens adaptés, notamment la surveillance accrue des abords et des cours de promenade.

Le SPS Dijon demande que des moyens humains et matériels spécifiques soient immédiatement déployés pour la protection des établissements contre les livraisons par drones, afin de prévenir durablement ces intrusions et de garantir la sécurité des agents.

Une question essentielle demeure : que se serait-il passé si ce colis avait atteint son destinataire ?

Cette interrogation doit alerter chacun sur la gravité extrême de la situation actuelle.

Le SPS Dijon apporte tout son soutien aux collègues de la maison d'arrêt de Lons-le-Saunier et exprime ses plus vives inquiétudes pour la sécurité de l'ensemble des personnels œuvrant sur toute la Direction interrégionale de Dijon.

Nous demandons que la Direction interrégionale et la DAP prennent pleinement conscience de la gravité de la situation et que des décisions fortes soient prises sans délai.

Nous demandons la mise en œuvre immédiate de fouilles XXL, de grande ampleur, sur TOUS les établissements de la Direction interrégionale de Dijon, avec des moyens humains et matériels renforcés, afin de tarir l'introduction d'armes, de munitions et d'objets prohibés en détention.

La sécurité des agents n'est pas négociable.

Chaque jour sans action concrète supplémentaire met nos collègues en danger.

**SPS DIJON-100% CEA**

**le 13/01/2026 le Bureau Régional.**